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議案第51号 （仮称）大崎東学校給食センター整備計画について

議　　　　事

議案第52号

書 記

ひと・地域づくりを支える生涯学習拠点施設整備基本計画（案）について



委員長 　出席委員定足数に達しておりますので，平成２９年第９回大崎市教
育委員会定例会は，成立いたしました。

　これから会議を開きます。

委員長 　はじめに，平成２９年第８回定例会の会議録の承認を求めます。
　内容について，ご異議ありませんか。

　ご異議ないものと認め，会議録を承認いたします。

　本日の会議録署名委員を指名いたします。
　松本委員にお願いいたします。

委員長 　次に，教育長報告に入ります。
　報告事項があれば，教育長から報告願います。

教育長 　教育長報告を申し上げます。
　はじめに，北朝鮮による弾道ミサイルの発射につきましては，先月
２９日の早朝に引き続き，９月１５日，朝にもＪアラートによる発射
及び通過情報が発信されました。
　度重(たびかさ)なるミサイルの発射に，教育委員会としても非常に
大きな危機感を抱いているところですが，いずれにしましても，児童
生徒の安全を第一に考え，各学校と連携を図りながら，児童生徒の安
全確保に向けた体制構築に努めてまいります。

　次に先日の台風１８号による学校施設の主な被害状況でございます
が，雨漏り２件，倒木２件が施設管理に係る直接的な被害として報告
されております。この件に関しましては，既存予算または災害対応経
費におきまして，速やかに対応していきたいと考えております。
　次に，学校関連の行事についてご報告申し上げます。

　８月下旬から９月上旬にかけては，市内の各中学校で，また９月上

旬から中旬にかけては，一部の幼稚園を除き，市内の各幼稚園で運動

会が開催されております。秋空のもと，生徒たちが各種目で一致団結

し，勝利に歓喜をあげ，全力で頑張る姿に，学校生活のなかで，日々

成長している様子を垣間見ることができました。

　また，園児たちの，はつらつとした姿に思わず笑顔がこぼれるな

ど，微笑ましい光景も見られました。

教育委員の皆さまにも，御多忙にもかかわらず，ご出席いただきまし

たことに，この場をお借りしまして，あらためて感謝申し上げます。



次に，中学校駅伝競走大会についてご報告いたします。
９月７日に，化女沼周辺コースにおいて，第１２回大崎市中学校駅伝
競走大会が開催されました。市内の中学校からは，男子２４チーム，
女子２１チームが参加いたしました。
結果は，男子の部では松山中学校Ａチームが昨年に引き続き優勝し，
第２位が鹿島台中学校Ａチーム，第３位が古川黎明中学校Ａチームと
なりました。また，女子の部では，古川黎明中学校Ａチームが，見事
に優勝し，第２位が古川南中学校Ａチーム，第３位が古川黎明中学校
Ｂチームという結果となりました。
　男女とも上位２チームが１０月３日に利府町のひとめぼれスタジア
ム宮城で開催されます県大会に出場いたします。
　また，９月１６日，１７日には，第１２回大崎市中学校新人大会が
開催されました。野球，サッカー，柔剣道など，１１種目のスポーツ
競技が市内の各会場で行われました。
　各種目とも２年生，１年生を中心とした新しいチーム体制のもと，
日々の練習の成果をいかんなく発揮しました。今後の県大会でのさら
なる活躍を期待しております。
　次に「木造千手観音坐像」の重要文化財指定について申し上げま
す。
　木造千手観音坐像が９月１５日の官報告示により，正式に国の重要
文化財に指定され，脇侍の木造不動明王立像と木造毘沙門天立像も，
あわせて附けたり指定となりました。
　木造千手観音坐像の保存と活用につきましては，先月３１日に開催
いたしました第８回教育委員会定例会及び９月４日に開催されまし
た，第６回大崎市役所本庁舎等建設推進本部会議において，ご審議い
ただき，「新たに建設する田尻総合支所の庁舎内に保存活用施設を設
置し，教育・観光・地域おこしなどの重要アイテムとして積極的に情
報発信し，活用していく」こととしております。
　今後は，木造千手観音坐像の保存活用基本計画の策定を進めるとと
もに，保存活用施設について，関係部局との調整を図りながら庁舎建
設の中で検討してまいります。

　最後に，９月１２日より行われております平成２９年第３回大崎市
議会定例会について，ご報告申し上げます。
１５日及び１９日に議案審議が行われ，教育委員の皆様にも既にご説
明しております教育委員会関連経費の補正予算案が可決となりまし
た。
また，２６日には，決算特別委員会で総務常任委員会関係分の審査が
行われる予定です。
　さらに１０月３日からは，本会議で一般質問が始まります。１９人
の議員が発言通告をしておりますが，教育委員会関係では，小学校の
再編，小・中学校教育の取り組み，公民館の指定管理等，７人の議員
からの質問が予定されております。
　なお，議案が可決されたことを受け，指定寄附等をいただきました
方々に敬意を表しつつ，学校関連の施設整備や修繕，備品購入などの
各種予算につきまして，適切かつ，速やかな執行に努めてまいりま
す。

以上で教育長報告を終わります。

委員長 　ただいまの教育長報告について，補足説明があれば，説明願いま
す。



教育部長 　北朝鮮による弾道ミサイルの件でございますが，これまで各学校で
は，自然災害等に対して，登校時間を遅らせる，あるいは臨時休校に
するなどの対応については，中学校区単位で協議を行い，統一的な対
応をお願いしてきたところです。ただ，今回のミサイル発射を受け
て，これについては，大崎市全体で統一した対応が必要ではないかと
考えており，現在，教育委員会において考えた対応マニュアルについ
て，校長会へ投げかけをしており，いずれ協議を経て統一したマニュ
アルを作成していきたいと考えているところでございます。
　また，先ほどの台風１８号の被害関係でございますが，雨漏り２件
については，長岡小学校と川渡小学校，倒木については，古川第２小
学校と松山小学校でございましたが，これらについては既存の予算等
で早急に対応してまいります。
　そのほか，松山体育研修センターで屋根のトタンが一部剥がれたと
ころがございますが，これについても既存予算で対応したいと思いま
す。
　以上，報告させていただきます。

委員長 　補足説明も含めて，教育長報告につきまして，質疑はありません
か。

委員長 　質疑がないものと認め，教育長報告を承認いたします。

委員長 　それでは，議事に入ります。日程第１　議案第５１号「（仮称）大
崎東学校給食センター整備計画について」を議題といたします。
　教育総務課長　説明願います。

教育総務課長 （　説　明　）

委員長 　質疑がなければ，本案についてご異議なしと認め，原案のとおり決
定いたします。

委員長 　次に，日程第２　議案第５２号「ひと・地域づくりを支える生涯学
習拠点施設整備基本計画（案）について」を議題といたします。
　中央公民館長　説明願います。

中央公民館長 （　説　明　）

委員長 　ただいまの件につきまして，質疑はありませんか。

若見委員 　とても期待しております。いつも図書館を利用しておりますが，学
習スペースが人気で座る場所がないことが多く，現在の状況が今後も
継続していくと考えられますので，生涯学習スペースの方に中高生が
使用できるスペースを作っていただき，子供たちの育成に努めていた
だければと思います。



委員長 　私が感じたことですが，基本構想については，ものすごく良くでき
ていると感じますし，大崎市が今後１０年間で目指す姿が十分に反映
されていると思います。是非，これを具体的な事業にしていただき，
積極的に進めていただきたいと思います。
　また，先ほどの説明の中で，国からの補助事業があるため，制約が
あるとの話でしたが，そのことと理念にある部分と，どの様に折り合
いをつけていけるか，その辺がカギになると思われますので，これか
ら具体化する中で検討いただければと思います。ただ，その中での気
になることとして，もうすでに生涯学習と深く関わっている方にとっ
ては，この様な施設は利用価値の高い有効な施設になると思まれます
が，何割かの市民においては，ほぼ足を向けていないのではないかと
思われます。地方創生等を考えたときに，関わりを持っていない人た
ちを，どの様に関わらせていくかということが大きな成否のカギにな
るのではないかとの思いで，資料を見ておりました。
　若干の物足りなさを感じるところもありますので，今後，更に検討
を加えていただいて，足の遠い方々へ生涯学習の魅力を届けていただ
ければと思います。

松本委員 　委員長がお話になったところの資料を確認しながら，このような事
が可能になれば，市民にとって素晴らしい活動拠点になるなと読ませ
ていただきました。
　生涯学習を推進していくためには，行政だけ，市民だけという事で
はなく協働して作っていかなければいけないと思いますが，その中で
活躍していかなければいけないのは，一般の市民だと思います。整備
する施設においては，その市民が使いやすい施設，先ほど若見委員が
仰られた図書館の話にもありましたが，使いやすい施設にするには，
施設建設の計画段階で市民の方々からの意見を十分に聞いたうえで，
反映させていくことが一番必要になると思われます。予算などの制限
があるとは思いますが，その中でも出来ることはあると思いますの
で，行政ではなかなか気付かない市民の声を反映させていただければ
良いと思います。

委員長 　質疑がなければ，本案についてご異議なしと認め，原案のとおり決
定いたします。

委員長 　以上で，本日の教育委員会定例会を終了いたします。

委員長 　次に，各課・館の報告に入ります。
教育部長→参事→教育総務課長→学校教育課長→生涯学習課長→文化
財課長→中央公民館長→図書館長→学校教育課副参事



閉　　会 この会議録の作成者は次のとおりである。

　教育総務課　総務担当　主幹兼係長　千葉文隆

　上記記録の正確なることを認め，ここに署名する。

　平成　　 　年　 　　月　　　 日

　　　　　委員長

　　　　　署名委員


